



発行／自由民主党千葉県議会議員会

〒260-0855 千葉市中央区市場町2番13号 電話 043(227)7411

高齢化進む県内の消防団

若者の加入促し活性化を

木名瀬議員 災害から住民を守るために、消防力の充実強化はもとより、より身近な地域防災力の向上が必要であり、そのためには、地域防災の要である地元住民によつて構成される消防団の活性化が不可欠。一方で、消防団への若者層の新規加入が減少し続けており、消防団員の新陳代謝の促進が必要だ。

は、身をもって感じている。
総務省の調査によると、県内の消防団員の平均年齢は令和3年4月時点で40.2歳と、10年前の34.8歳と比べて5・4歳上昇し、高齢化が進んでいる。災害現場等では、体力を擁する活動も少なくないことから、このまま若年層の新規加入が減少し続けると、高齢化がさらに進み、将来的には地域の消防力・防災力が著しく低下してしまうのではないかと危惧している。

若年層の新規加入の顕著な減少が、団員の高齢化の進展の要因となっていることから、若年層の消防団への加入促進を図っていく必要がある。

そこでうかがうが、消防団員の高齢化が進んでいることについて、県の認識はどうか。

防災危機管理部長 近年 風水害が激甚化・頻発化し、さらには、大規模地震の発生も懸念される中、地域防災力の中核を担う消防団に

団員制度¹や、消防団活動を市町村長が認証し、就職活動を支援する「学生消防団員活動認証制度」等を新たに導入するなど、若年層の加入促進に取り組む市町村に対し、消防団装備品の整備に係る補助率を引き上げし、支援を強化しているところです。

また、市町村と連携し、高校生に消防団活動等を紹介する「出前講座」や、大学生を対象とした啓発イベントを開催するなど、消防

6月定例県議会一般質問



6月定例懇親会で一般質問を行う木名瀬訓光議長

人々が安心して住める街づくりに力を注いでいる木名瀬訓光県議（野田市選出、1期）は6月県議会で一般質問に立ち、消防団の活性化について県の施策を聞きました。各地の消防団では高齢化が進行していますが、木名瀬県議は「消防団の新陳代謝が必要」として、若者の加入促進の取り組みを要望しました。このほか、高校のトイレ洋式化・柏児童相談所の第三者評価などについて、県執行部に質問しました。木名瀬県議の質疑と県執行部の答弁を紹介します。

消防団への理解促進

団活動の理解促進に努めており、今後も、これらの取り組みにより、若年層の消防団への加入を促進してまいります。

●県政や野田市のまちづくりについて、気軽にご相談ください

木名瀬くにみつ 県議事務所 〒278-0042 野田市吉春836
TEL.04-7125-1950 FAX.04-7124-5399

木名瀬くにみつ・PROFILE

略 歷

- ・昭和41年 野田市に生まれる
 - ・昭和57年 野田市立北部中学校卒業
 - ・昭和60年 県立野田北高等学校卒業
 - ・平成4年 国士館大学工学部卒業
 - ・平成6年 木名瀬商事(株)代表取締役就任
 - ・平成31年 千葉県議会議員当選

現職

- ・千葉県議会 健康福祉常任委員会委員長
 - ・千葉県青少年相談員連絡協議会顧問

求められる役割は重要なものとなっています。

めには、年齢構成に偏りのない組織体制を確保する必要があることから、若者を中心とした幅広い層の加入を促す取り組みが重要であると認識しています。

